

Prometen cumplir con medidas ambientales

Justifica Morelos tiradero inconcluso

► Adelantan su apertura porque en 11 meses cierra el basurero del Bordo Poniente

CUERNAVACA. - El inminente cierre del basurero del Bordo Poniente, en el Estado de México, aceleró la operación del tiradero de Loma de Mejía, justificó Jorge Hinojosa Martínez, titular de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA).

REFORMA publicó ayer que la empresa Promotora Ambiental de Cuernavaca (PASA) comenzó a tirar desechos en el basurero pese a que no cuenta con todas las medidas ambientales pactadas con el Gobierno estatal para su operación.

“Era urgente, porque también sabemos que el Bordo tiene problemas, al parecer lograron una prórroga (el tiradero) de 11 meses con la Conagua que les había puesto en enero la fecha fatal.

“Esto obligaba a acelerar los trabajos y tener ya un sitio aquí en el estado de disposición, por eso es que se autorizó a que se iniciaría la disposición con estas medidas, que son las más importantes del cuidado del acuífero y el cubrimiento diario de los residuos y se sigue trabajando en lo que falta”, expresó en entrevista.

Aunque el tiradero de Loma de Mejía opera sin contar con todas las medidas de mitigación ambiental establecidas en el permiso otorgado por la CEAMA y sin concluir aún la construcción de la obra, su funcionamiento es seguro para el medio ambiente, aseguró Hinojosa Martínez.

Incluso, dijo, la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente ha verificado el funcionamiento del lugar cu-

ya operación al 100 por ciento implica un ahorro para el Ayuntamiento de Cuernavaca de 3 millones de pesos mensuales, ya que dejará de trasladar la basura a tiraderos del Estado de México.

Según el funcionario, se ha comprobado el cumplimiento de las condiciones establecidas en el permiso.

“La CEAMA sí ha verificado, personalmente yo he estado en el sitio hace varias semanas, tenemos en este momento el reporte, incluso de un tema muy importante que es el prevenir la posible infiltración al acuífero, que es uno de los temas de los que han sido más observados.

“Están hasta el momento cumpliendo con lo que está establecido en el resolutivo que la CEAMA emitió en su momento”, dijo.

La Comisión estará atenta para que se concluyan el resto de las medidas de mitigación, como la colocación de una cortina arbórea alrededor del tiradero, pero, señaló, lo más importante actualmente es la permeabilidad y que la basura sea cubierta con tierra diariamente.

“En este momento, dada la situación, lo que es más importante (es) la cuestión de la permeabilidad y del control del cubierto diario de los desechos que es lo que se está verificando”, expresó.

En tanto, el gerente general de la empresa PASA Cuernavaca, Israel Beltrán, reconoció que desde el 13 de diciembre inició el confinamiento de la basura en el tiradero de Loma de Mejía.

“Se tomó la decisión dado que ya teníamos nosotros el cumplimiento de todas las obras necesarias pa-

ra poder recibir los residuos y poder garantizar que no va a haber ningún impacto, ningún deterioro hacia el entorno ambiental que ocupa el terreno.

El empresario negó ayer que existan afectaciones al medio ambiente con el inicio de operación del basurero.

“Ningún residuo tiene contacto y ningún líxiviado tiene contacto con suelo natural, todo es completamente retenido a través de unos bordos o terraplenes en donde estos terraplenes están completamente impermeabilizados y no permiten el paso de éstos ni de los residuos”, expresó.

Sin embargo, REFORMA publicó imágenes de zonas en donde la basura escurre en zonas en donde aun no está colocada la geomembrana requerida.

Emergencia

El tiradero de Loma de Mejía opera desde el 13 de diciembre.

210

toneladas de basura se depositan cada día, equivalentes al 50 por ciento de los desechos de Cuernavaca.

100%

de la basura de Cuernavaca se tirará en este sitio en unos 15 días, es decir 420 toneladas diarias.

3,000,000

de pesos mensuales ahorra el Ayuntamiento con la operación al 100 por ciento del basurero.



Continúa en siguiente hoja



Fecha 10.01.2009	Sección Primera-Estados	Página 18
----------------------------	-----------------------------------	---------------------



Héctor González

› De acuerdo con la empresa PASA, en unos 15 o 20 días el confinamiento de Loma de Mejía recibirá el 100 por ciento de la basura de Cuernavaca.